

Liebe Kolleginnen und Kollegen, meine Damen und Herren vom Vorstand,

wenn ich mich hier umschau, sehe ich Menschen, die seit Jahren für Volkswagen brennen. Menschen, die früh aufstehen, spät nach Hause kommen, die Schichten tauschen, Wochenendschichten abliefern, Menschen die einspringen, Lösungen finden, wenn andere längst aufgegeben hätten.

Menschen, die nicht nur ihre Arbeit machen – sondern Verantwortung tragen.

Für ihre Teams, für ihre Familien, für den Erfolg dieses Werks.
Und genau deshalb sage ich heute ganz klar: diese MENSCHEN – verdienen mehr
Mehr Ehrlichkeit,....mehr Respekt,.....mehr Mitsprache.....und echte Vertretung!

Mit der Betriebsratswahl im März habt Ihr die Chance, genau das zu bekommen.
Und solche Chancen kommen nicht oft.

Diese Wahl entscheidet darüber, ob es so weitergeht wie bisher, oder ob wir einen Neuanfang wagen.

Kolleginnen und Kollegen, ich bin seit 41 Jahren bei Volkswagen und die Kollegen der Vertrauenskörperleitung haben mir ja bei der letzten BV schon empfohlen, endlich nach Hause zu gehen.

Und, ich will Euch was verraten: In guten Zeiten hätte ich das getan!

Aber, wir wissen es alle: Wir haben keine guten Zeiten. Ganz im Gegenteil.

Und gerade deshalb habe ich mich entschieden, zu bleiben, wieder zu kandidieren.

Ich kann es einfach nicht mehr ertragen, wie Entscheidungen über unsere Köpfe hinweg getroffen werden, unsere Arbeit weggegeben und unser Werk heruntergefahren wird.

Wie manche sich in Funktionen einrichten, aber nicht mehr für diejenigen da sind, die sie gewählt haben.

Kolleginnen und Kollegen, wir haben es alle gespürt: Politik hat den Platz der Vertretung eingenommen.

Und Eure Anliegen sind auf der Strecke geblieben. Doch das muss nicht so bleiben.

Wir gemeinsam können das ändern. Und wir gemeinsam werden das ändern.

Mein Team und ich von "Der Anderen Liste" – wir sind Beschäftigte aus der Produktion, der Entwicklung, der Verwaltung –

ein Spiegelbild dieser gesamten Belegschaft, von Tarif über Tarif Plus bis hin zum Management.

Und genau das macht uns stark.

Wir stehen für Transparenz.

Wir stehen für Fachkompetenz.

Wir stehen für Sachlichkeit.

Und wir stehen für Mut.

Mut, Dinge anzusprechen, die angesprochen werden müssen.

Auch dann, wenn es unbequem ist.

Wir wollen zurück zu einem Betriebsrat, der zuhört, bevor er entscheidet.

Der zuerst an die Menschen denkt – und nicht an Posten.

Der kämpft, statt abzunicken.

Wir wissen was ihr täglich leistet, wir wissen auch wo es harkt und wir wissen, die Herausforderungen werden nicht weniger.

Transformation, Digitalisierung, Kostendruck – all das fordert uns.

Doch es fordert vor allem eines : Eine Interessenvertretung mit eigenem Zukunftsbild die unabhängig, klar und mutig auftritt.

Kolleginnen und Kollegen

Wir wollen eine Kultur des Zuhörens zurückbringen.

Eine Kultur, in der Probleme nicht unter Teppiche gekehrt werden sondern gemeinsam gelöst werden.

Eine Kultur, in der Respekt nicht nur ein Plakat an der Wand ist, sondern gelebte Wirklichkeit.

Wir alle spüren: Bei VW braucht es einen Kulturwandel.

Einen Wandel hin zu
mehr Wertschätzung,
mehr Offenheit,
mehr Miteinander.

Der Wandel beginnt hier. In der Belegschaft. Mit uns.
Mit dem Mut zu sagen: „Es reicht.“
Und mit dem Mut, neu anzufangen.

Und nicht mit teurem PR-Gedöns.

Ich sage euch ganz ehrlich: Vor uns liegt ein Haufen Arbeit
und da kann ich doch nicht einfach nach Hause gehen!?

Ich bleibe hier, weil ich an uns glaube.
Weil ich daran glaube, dass wir gemeinsam stärker sind als jede Krise.

Weil ich daran glaube, dass wir die Zukunft nicht einfach hilflos ertragen müssen
– sondern gemeinsam gestalten können.

Es ist Zeit, aufzustehen.
Es ist Zeit, mitzureden
Es ist Zeit, unsere Interessen selbst in die Hand zu nehmen.

Was ich dafür von Euch brauche ist etwas Wertvolles:
Vertrauen!!!
Vertrauen darauf, dass wir es ernst meinen.
Dass wir handeln, um zu verändern.

Die Liste der IG Metall hatte ihre Chance.
Und sie hat sie nicht genutzt.

Jetzt bitten wir euch:
Gebt UNS diesmal eine Chance.
Gebt euch selbst eine Chance.
Und gebt diesem Werk und dieser Region endlich wieder eine Zukunftsperspektive.

Betriebsversammlung 03.12.2025
Volkswagen Werk Wolfsburg
Redebeitrag Frank Patta
Es gilt das gesprochene Wort



Und ich glaube daran, dass wir gemeinsam diesen Kulturwandel schaffen können.

Ruhig. Schritt für Schritt. Aber entschlossen.

Kolleginnen und Kollegen: Für das, was vor uns liegt brauchen wir viel Kraft: Und darum wünsche ich Euch jetzt schon mal ein besinnliches Weihnachtsfest und einen guten Rutsch!

Erholt Euch gut und, falls Ihr noch nicht genug von Patta haben solltet: Ihr findet "Die Andere Liste" auch schon auf unserer Homepage, bei Facebook, Insta und TikTok.

Vielen Dank für Eure Aufmerksamkeit!

